
Tout d’abord je dois vous dire que la lecture de l’ancien testament et le cours 
extrait de St Paul n’ont pas soulevé mon enthousiasme , surtout  cette histoire de 
territorialité passe mal en ces jours abominables pour les sémites qu’ils soient de 

confession juive, musulmane ou chrétienne  au moment où nous fêtons la 
naissance du Sauveur.


Samedi dernier dans mon mot d’accueil en parlant du couffin qui doit accueillir 
l’enfant de Marie je disais : »de la crèche au crucifiement Dieu nous livre un 
profond mystère » …

Profond mystère effectivement que tout ce qui entoure la vie non publique de 
Jésus.


Sa filiation d’abord d’avec David qui lui vient de Joseph alors qu’on affirme qu’il 
n’est pas le fils de Joseph.


Et si on nous donne force détails sur la famille de Marie , Anne et surtout 
Zaccharie, que sait-on de Joseph, sinon qu’il est descendant, d’après Matthieu, de 
David , ça tombe bien puisque c’est ce qu’annonçaient les prophètes.


Joseph est un homme simplement admirable, ses grandes qualités sont la 
discrétion et l’obéissance, il veut répudier Marie, mais ne le fait pas et ensuite en 
tout cas dans Matthieu c’est lui qui protège et Marie et Jésus lors de la fuite en 
Egypte, si elle a existé, mais sûr qu’elle a existé la preuve  Berlioz a écrit des 
pages d’une grande beauté dans l’Enfance du Christ.


Mais que sait-on de lui? Qu’il est charpentier? Il faut d’abord lire les 12 1ers 
chapitres de St Matthieu pour voir apparaitre cette qualification, une seule fois 
dans les évangiles il est question de cela et sa « dernière apparition » si j’ose dire 
est au retour de Jérusalem quand Marie et lui pensait que le gamin était avec les 
autres enfants dans la caravane alors qu’il était tout simplement est train de 
subjuguer les auditeurs , scribes et pharisiens, au temple.


Cà c’est pour Joseph mais Marie à part être la cousine de Elizabeth et de 
Zaccharie donc cousine en second de Jean que sait-on d’elle? Vous je ne sais pas 
mais moi j’ai beau chercher à part le fait que dans certaines manifestations à 
Bernadette à Lourdes elle se présente comme étant l’Immaculée conception , 
dogme promulgué 2 ans auparavant par le bon pape Pie IX et petite digression 
quand on regarde les chemins et le temps qu’a pris ce dogme à en devenir un, les 
femmes ont toute les, chances d’arriver à la prêtrise un jour- les voies du Seigneur 
sont impénétrables…

Et pour en revenir à mon sujet, Marie,   je ne connais vraiment pas grand chose 
d’elle et pourtant qu’est-ce que j’ai pu réciter des dizaines de Chapelet en 2 ans 
de petit séminaire.

Le chapelet c’est 10 Ave suivi d’un Pater et on n’a jamais réussi à m’expliquer 
cette répartition, c’était comme çà et à l’époque on ne se posait ou plutôt on 
n’avait pas trop le droit de se poser des questions.




Mais Marie est tenue de suivre son époux qui doit aller se faire recenser à Betléem 
alors qu’aujourd’hui il lui serait fortement déconseillé d’entreprendre un tel 
déplacement.


Entre Matthieu et Luc les sources divergent quant aux suite de la naissance du 
Christ .

Dans un cas on a droit aux Rois Mages et à la fuite en Egypte , dans l’autre rien 
que de très classique chez un couple de Juifs pieux, la circoncision et les rites 
prescrits par la Loi.

Et ensuite Marie est à Cana et pour la 2ème fois, à notre connaissance , elle se fait 
rabrouer par Jesus mais elle garde confiance en lui. 


Pourquoi raconter tout çà?


Tout simplement pour bien comprendre que: 

si Marie a été choisie dès sa conception, 

si Marie est parée de mille et une vertus,

si Marie est la Ste Patronne d’un nombre incalculable de paroisses ou de 
congrégations religieuses,

Marie est celle qui a cru.

Marie est celle qui a dit OUI sans conditions. 

Marie est celle qui a accepté : « que tout m’advienne selon sa Parole »

Marie est aussi celle à qui Simeon a prophétisé au ch 2 »qu’un glaive te 
transpercera le coeur ».


Alors sachons nous en souvenir dans nos demandes à Dieu, et si je peux me 
permettre en paraphrasant John Kennedy 1er président catholique des Etats Unis 
assassiné il a eu 60 ans ne vous demandez pas ce que Dieu peut faire pour vous 
mais que pouvons nous faire pour que son règne arrive.


D.P.


